
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

ATA nº 172 – Aos doze dias do mês de maio do ano 2015 na sede do Conselho Municipal de
Assistência Social - CMAS situado à Rua Artur Machado, nº 533 - Casa dos Conselhos iniciou às
14h20min a Plenária Ordinária do CMAS. Justificaram ausência os conselheiros: Maria Afonsina
Colavolpe T. Cunha, Maria das Graças Caetano Silva, Viviane Andrade Misson. O Presidente do
CMAS Renato Afonso agradece a presença de todos a apresenta o novo Secretário Municipal de
Desenvolvimento  Social  Senhor  Roberto  Luiz  de  Oliveira  que  representará  a  SEDS  neste
conselho. O Secretário agradece a oportunidade e informa do empenho do Exmo. Senhor Prefeito
Paulo Piau em dar uma nova dinâmica para o social na cidade, e por esse motivo assumiu a
Secretaria.  Expôs  sobre  o  intenso  trabalho  da  SEDS em atender  da  melhor  forma todos  os
usuários.  Agradece  também  a  conselheira  Maria  de  Fátima  juntamente  com  a  equipe  da
Secretaria de Infraestrutura fazem um excelente trabalho,  todos dão o melhor de si.  Hoje,  na
SEDS percebe que a equipe fazem os encaminhamentos necessários aos usuários e procurarão
ser mais ágeis em seus atendimentos e às demandas existentes, se colocou à disposição e as
portas da Secretaria estarão sempre abertas ao CMAS e a todos que precisarem de algum tipo de
atendimento. O Presidente do CMAS Renato Afonso ressalta que o Conselho quer somar com a
Secretaria de Desenvolvimento Social colaborando para que o usuário seja atendido da melhor
forma possível. Em seguida o Presidente do CMAS informa da necessidade de recompor a mesa
diretora  do  conselho  elegendo  entre  os  conselheiros  governamentais  a  vice-presidência.  Os
conselheiros entrarão em consenso e o novo vice-presidente é o Senhor Roberto Luiz de Oliveira
–  representante  da  SEDS.  Foi  informado a  plenária  que  o  coffe  Breack de hoje  está  sendo
oferecido  pela  IMAD  e  que  o  processo  para  disponibilização  desses  cafés  ainda  está  em
andamento e será pago com recurso do IGD. Após o Presidente Renato Afonso solicita a leitura
da Ata nº: 171 que foi lida e aprovada por unanimidade. Item 3 – Informes: Verediana convida
novamente todos os Conselheiros para a Conferência de Segurança Alimentar e Nutricional que
acontecerá no dia 15/05/2015 no anfiteatro da Prefeitura Municipal de Uberaba. Cláudia Cristina
Diretora do departamento de proteção especial da SEDS informa que participou do COGEMAS -

Colegiado de Gestores Municipais de Assistência Social em Fortaleza-CE realizado no
período de 28 a 30 de abril  de 2015 e está providenciando, junto com a equipe que
participou do Curso de Capacitação de auditoria setorial, uma capacitação, conforme sugerido
por este conselho, aos conselheiros e técnicos dos CRAS, e após será informado a todos via e-
mail  para  conhecimento  e  adesão.  A  Secretária  Executiva  Verediana  lembra  da  Conferência
Municipal  dos  Direitos  da  Pessoa  Idosa  que  acontecerá  no  dia  28/05/2015  na  Unidade  de
Atendimento ao Idoso – UAI, das 08:00 as 18:00horas e informa que as inscrições começam
amanhã 13/05/2015 no site da Prefeitura de Uberaba. Informe sobre o Retorno das Comissões de
Visita e Política Pública no que se refere a inscrição das comunidades terapêuticas no CMAS, a
conselheira Ana Paula informa que as comissões se reuniram e justificaram que em apenas uma
reunião não foi possível chegarem a um parecer, que é preciso estudar melhor a Legislação e as
Orientações  do  CNAS  para  que  nem  conselho  nem  as  comunidades  terapêuticas  sejam
prejudicadas.  A Diretora  da SEDS Cláudia  Cristina  explica  que hoje  temos oito  comunidades
terapêuticas conveniadas com a SEDS que é preciso chama-las para discussão e aprendizado da
legislação e fazer cumprir o que está na legislação, se preciso for fazer um cronograma dessa
transição.  A  conselheira  Maria  de  Fátima  pergunta  se  vai  haver  esclarecimentos  para  as
instituições, Cláudia Cristina explica que sim e que serão convidados para essa reunião de forma
oficializada, para que não justifiquem após desconhecimento. O conselheiro Cristiano sugere que



seja feito uma reunião primeiramente com os Conselheiros da Comissão e depois ser levado o
parecer para a plenária assim não teremos questionamentos e dúvidas. Fica marcada para o dia
19/05/15 as 16:00 na SEDS uma reunião das comissões e assessores jurídicos da SEDS para
esclarecimentos. Verediana informa que é preciso recompor a Comissão de Financiamento para
elaborarem o Demonstrativo Federal e que o prazo é até o dia 31/05/2015, a comissão terá que
ser recomposta pois o conselheiro Cristiano Boaventura atuará na área até o dia 29/05/2015 e a
partir  da  proxima  plenária  não  representará  mais  o  segmento  de  entidade  de  pessoas  com
deficiência. Após esclarecimentos a conselheira Maria Auxiliadora aceita compor a Comissão de
Financiamento. Claudia Cristina esclarece que esse Demonstrativo é a prestação de contas dos
recursos utilizados em 2014. Informe sobre o Plano Anual:  As instituições que entregaram em
tempo hábil o Plano Anual, foram: Associação Amigos de Gaby, Associação Dulce de Oliveira,
Casa  Lar  Medalha  Milagrosa,  Comunidade  Terapêutica  Santa  Rita,  Casa  do  Adolescente
Guadalupe, Abrace, Casa do Menino, Associação de Surdos de Uberaba, Comunidade Raio de
Sol, Casa de Acolhimento Dona Isabel – IMAD 3, Casa de Acolhimento Santa Gianna – IMAD 2,
Casa de Acolhimento IMAD 1, Creche Luiza de Almeida, Projeto São José Operário-Projeto dos
Meninos,  Creche Hipólita  Eranci,  Creche Nossa Senhora do Rosário,  Creche Dona Benedita,
Creche São Jerônimo Emiliani, Casa do Menor Coração de Maria, Creche Frei Gabriel Frazzanó,
Associação Centro Formação e Renovação de Vida, Creche a Pequena Casa de Maria, Centro
Espírita Caminheiros do Amor, Casa de Adolescente Guadalupe, NARA, Associação Seguidores
do  Caminho,  Centro  Espírita  Uberabense,  Colégio  Nossa  Senhora  das  Dores  –  Encantos
Dominicanos, Asilo Santo Antônio, Casa de Apoio ao Drogado e Alcóolatra-CADA, Associação
Mineira  de  Equoterapia,  Creche  Nossa  Senhora  Abadia,  Casa  de  Apoio  Daniele,  SUPAM,
Centroherd  1  e  2,  CEREA,  Associação  Mineira  Evangelista,  Creche  Vovó  Zoraide,  Creche
Rouxinol, Creche Nossa Senhora do Desterro, Instituto Santo Eduardo e Casa São Pio, Sanatório
Espirita,  Lar  Espírita  de  Uberaba/  União  da  Mocidade  Espírita  de  Uberaba. Cláudia  Cristina
parabeniza  as  instituições  que  se  organizaram  e  entregaram  o  plano  no  período  estipulado.
Secretária Executiva convida todos os Conselheiros a participarem das Ações da Semana contra
o  Abuso  e  Exploração  Sexual  de  Crianças  e  Adolescentes,  toda  a  programação  será
encaminhada  por  e-mail  mas  enfatiza  da  Caminhada  que  acontecerá  no  dia  18/05/2015  as
14horas  com saída da  Praça  Dom Eduardo  até  a  Câmara  Municipal  de  Uberaba  onde  será
entregue um certificado simbólico para as instituições que participarem, e ainda será realizado um
Seminário que no dia 21/05/2015 as 19horas no anfiteatro da Prefeitura Municipal de Uberaba. A
Conselheira  Jacilane também convida todos os conselheiros  e suas respectivas instituições a
participarem  juntamente  com  a  Casa  do  Adolescente  Guadalupe,  Irmãs  Ursulinas,  Escolas
Estaduais  Leandro  Antônio  de  Vito  e  Santa  Terezinha,  Escolas  Municipais  Professor  Anísio
Teixeira e Boa Vista, da passeata que acontecerá no dia 18/05/2015 a partir das 09 horas com
intuito de alertar a população desse mal cometido as nossas crianças e adolescentes. Item 4 -
Relatórios do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, Serviço do Migrante e Piso
Mineiro. Apresentação e apreciação dos relatórios do mês de abril/2015. Cláudia Cristina informa
que  neste  mês  somente  se  reuniram  ela  e  Etevaldo  os  outros  Conselheiros  não  puderam
comparecer à reunião, os valores referentes ao mês de abril são: Serviço de Atenção ao Migrante
atendeu  316  pessoas,  sendo  que  193  pessoas  receberam  o  transporte  rodoviário  e  123
receberam acolhimento provisório e alimentação, ficando o saldo financeiro deste serviço no valor
de  R$ 70.495,80  (setenta  mil,  quatrocentos  e  noventa  e  cinco  reais  e  oitenta  centavos).  No
mesmo mês, o Serviço de Convivência e Fortalecimento de vínculos desenvolvido no Núcleo de
Socialização Infanto Juvenil situado no Residencial 2000 atendeu 140 crianças e adolescentes
com idades de 6 a 15 anos, o saldo financeiro deste serviço ficou em R$ 29.502,59 (vinte e nove
mil, quinhentos e dois reais e cinquenta e nove centavos ) e o valor do Piso Mineiro é de R$
13.287,80 (treze mil, duzentos e oitenta e sete reais e oitenta centavos), Cláudia explica que esse
recurso foi gasto com a Casa de Proteção, Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos



com  Idosos  e  Residência  Inclusiva,  que  há  quatro  meses  não  era  depositado  os  valores
correspondentes  e  que  em  06/05/2015  depositaram  $90.000,00  (noventa  mil  reais).Após
apresentação  os  Relatórios  dos  Serviços:  de  Atendimento  ao  Migrante,  de  Convivência  e
Fortalecimento  de  Vínculo  e  Piso  Mineiro  foram  aprovados  por  unanimidade.  Conselheiro
Cristiano pergunta da obra do Centro POP – População de Rua- Cláudia informa que está prevista
a entrega para junho e que todos os conselheiros serão convidados. Fala também que a previsão
de entrega do Restaurante Popular é em dezembro, o Vice-Presidente Roberto esclarece que o
Restaurante está ficando muito bom, que em Uberaba não tem um restaurante tão bem equipado,
com banheiros azulejados, toda infraestrutura que a demanda necessita e merece. Roberto fala
ainda que a pedido do Judiciário através da Promotoria que Uberaba necessita urgentemente de
duas casas de Proteção e que fará o possível e impossível para atender o mais rápido  essa
demanda,  e  para  que  todos  os  projetos  e  demandas  do  município  sejam  atendidos  pede  a
colaboração dos Conselheiros, pois está vendo o comprometimento dos que aqui estão, uns falam
pouco, mas todos podem colaborar pesquisando nos sites dos deputados e senadores a liberação
de verbas para os municípios, enfatiza que tem muito dinheiro e que dessa forma podemos ajudar
muito no crescimento da cidade. Item 5 –Apresentação do Projeto da Conferência da Juventude –
Pagamento de Despesas com Recurso do IGD – Índice de Gestão Descentralizada (Diretor de
Departamento Jonathan Manzetti) foi suprimido pois o Projeto não ficou pronto em tempo hábil
para a plenária.  Item 6 – Adequação do Plano de Trabalho FMAS/2015 – Associação Vivendo
com HIV,  o  representante  da  instituição  explica  que  ganharam um veículo  e  pede  que  seja
acrescentado ao Plano de Trabalho manutenção de veículo e combustível, após explicação foi
aprovado  por  unanimidade.  NO que tange  a  readequação  do Plano  da Abrace  o  mesmo foi
suprido  pois  a  instituição  não  encaminhou  ao  conselho.  Nada  mais  havendo  a  se  tratar,  o
Presidente Renato Afonso encerrou a reunião às 15h35min agradecendo a presença de todos e
ao IMAD por nos ter agraciado com o Coff Breack, esta ATA foi redigida por mim Jacilane de
Barros Ribeiro – 1ª Secretária do CMAS, que será lida e aprovada pelos conselheiros presentes:
Maria  Auxiliadora  Nardi,  Cristiano  Boaventura  Abreu,  Onildo  Barbosa,  Renato  Afonso  Vinhal,
Jacilane de Barros Ribeiro, José Manoel Moacir, Cassimeire Carvalho Silva Oliveira, Ana Maria
Padilha Sbrissa, Ana Lucia Vasconcelos de Paula Moreira, Etevaldo Jorge S. Junior, Maria de
FátimaFreitas  Vieira, Celia Terezinha Manzan.


